

COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ECOLE VANDRIMARE / BOURG BEAUDOUIN

16 JUIN 2023

Etaient présents :

Les directrices du regroupement : Mme CHANTEPERDRIX, Mme OWCZARCZAK

Les enseignants : Mme Dupré, Mme Dupont, M. Delacoudre, Mme Ao, Mme Bertot, Mme Mouquet, Mme Michel (assistante d'éducation)

Les ATSEM : Mme Mauger, Mme Coddeville, Mme Thomire

Les parents d'élève : Mme Letellier, Mme Duché, Mme Leloup, Mme Faveresse, Mme Olry, Mme Bourg, Mme Aubry, Mme Lusic

Les représentants de la mairie : M. Dechoz, maire de Vandrimare et président du SRP, M. Halot, maire de Bourg Beaudouin. Madame BOULNOIS Valérie, directrice des affaires scolaires et périscolaires. Mme Lounes, adjointe et membre du SRP et Mme Bulard, conseillère et membres du SRP.

Sont excusés :

Monsieur LE CHANONY, Inspecteur de l'Education Nationale.

Mme JOLLANS Axelle, professeur des Ecoles

M. MARCHAL adjoint et membre du SRP

ROLE DU CONSEIL D'ECOLE

Le conseil d'école établit et vote le règlement intérieur de l'école.

Il participe à l'élaboration et adopte le projet d'école.

Il donne son avis sur les questions d'ordre scolaire et périscolaire concernant la vie de l'école.

Les questions concernant une situation individuelle ou ayant déjà été réglées au sein de l'école ne seront plus évoquées au conseil d'école.

Les questions d'ordre périscolaire doivent de préférence être adressées au service des affaires scolaires et périscolaires à la mairie de Vandrimare.

RENTREE 2023 : effectifs, répartition, organisation

Ecole de Vandrimare :

20 PS 29 MS 21 GS 21 CP 6 CE1 soit 97 élèves.

Ecole de Bourg Beaudouin :

16 CE1 22/23 CE2 21/22 CM1 16/17 CM2 soit élèves (en attente d'inscriptions) soit 75 élèves au minimum.

Le regroupement aura un effectif total de 172 élèves au moins.

Nous avons dû réorganiser les classes au vu des effectifs et donc la répartition sera la suivante :

Classe de PS/MS : 25

Classe de Mme Chanteperdrix PS/MS : 25

Classe de Mme Dupré GS : 21

Classe de Mme Dupont CP/CE1 : 21+6

Répartition des élèves de Bourg Beaudouin :

CE2: 22/23

CE1/CM1 : 16+10/11

CM1/CM2 : 11+ 16/17

Tous les élèves de MS et GS se retrouveront tous les après-midis pour travailler sous forme d'ateliers. Les élèves de CP et CE1 auront également des temps de travail communs les après-midis avec Mme Dupont et Mme Dupré, sur des temps d'ateliers flexibles et autonomes avec rotation sur la semaine... Cela permet d'assurer une continuité dans les apprentissages (outils, fonctionnement, méthode pédagogique...) tout en favorisant l'épanouissement de l'élève et l'estime de soi. Également sur des temps de décroisement.

Les classes de l'école de Vandrimare sont toujours inscrites dans le projet proposé par la circonscription de Val de Reuil, intitulé « Métacognition et estime de soi ».

L'équipe enseignante de Bourg Beaudouin réfléchit à un emploi du temps pour que chaque niveau puisse se retrouver seul à certains moments chaque semaine.

La constitution des classes sera faite fin août donc les élèves ne découvriront leur classe que le jour de la rentrée.

BILAN DE FIN D'ANNEE 2022/2023

ACTIONS PEDAGOGIQUES MENEES

L'école de Vandrimare :

- La fête du court métrage a eu lieu le vendredi 17 mars.
- Le 12 mars a eu lieu le direct de Fréquence Andelle.
- Le 18 mars, le frac est venu présenter des œuvres d'art choisies par Xavier Michel, l'artiste en résidence.
- Les visites médicales des MS ont été passées en mai et juin.
- Une visite de l'école aura lieu le mardi 27 juin pour les futurs PS. Une liaison a été mise en place avec la crèche. Les futurs PS de la crèche ont été accueillis 1 heure à l'école par groupe de 4 le mardi matin, jour de décharge, afin de leur accorder tout le temps nécessaire. Nous avons accueilli 8 élèves.
- Le 5 juin, les élèves de GS, CP et CE1 se sont rendus au FRAC de Rouen et au jardin des Plantes. Ils ont pu visiter le FRAC et découvrir des œuvres d'art contemporain. A la suite de cette visite, un atelier d'arts visuels était organisé autour d'une photo de l'espace. Il s'agissait de mettre en couleurs une partie de la photo avec de l'aquarelle. Cette visite était en lien avec le projet artistique de l'année. Nous remercions le SRP d'avoir financé le transport en car.
- Le lundi 12 juin, Simon Potier est venu présenter des ateliers à tous les enfants de l'école. Il était accompagné de 3 rapaces : un faucon, une buse et un hibou. Les enfants ont pu les voir voler dans la classe et ont participé à un moment d'échanges autour des rapaces. Cette activité n'a pas été dévoilée aux parents à l'avance car nous avons souhaité faire une surprise aux enfants.
- Le vote final du Prix des Incorruptibles a eu lieu. Les GS ont présenté une production à l'exposition qui avait lieu à Val de Reuil. Le 4 mai, les CE1 ont rencontré une autrice qui est venue à l'école : Véronique MASSENOT pour son album « Ce matin-là ».
- Les GS ont commencé leur cycle natation qui se déroulera du 13 au 30 juin 2023.
- Des évaluations nationales ont été passées début juin pour la première fois en GS dans le domaine langage oral et langage écrit.
- Sur les mois de mai et juin, nous organisons une liaison GS/CP : les élèves de GS se rendent 2 par 2 au CP pour découvrir un début de matinée puis ils rencontrent les élèves de CP et Mme Dupont sur 3 séances et commencent à réfléchir à leur projet de lecteur.

L'école de Bourg Beaudouin:

- La fête du court métrage a eu lieu le vendredi 17 mars.
- Le 18 mars, le frac est venu présenter des œuvres d'art choisies par Xavier Michel, l'artiste en résidence.

- Le 1er juin, les élèves des 3 classes se sont rendus au FRAC de Rouen et au jardin des Plantes. Ils ont pu visiter le FRAC et découvrir des œuvres d'art contemporain. A la suite de cette visite, un atelier d'arts visuels était organisé.
Cette visite était en lien avec le projet artistique de l'année. Nous remercions le SRP d'avoir financé le transport en car.
Les élèves ont exposé le travail réalisé lors de la clôture de saison de la CDCLA, l'exposition était réussie et nous remercions les familles qui se sont déplacées. Le travail sera de nouveau visible le jour de la kermesse.
- Les 12 et 13 juin, les élèves de CM1 ont participé à une formation sur le savoir rouler proposée par la CDCLA en accord avec l'inspection.
- Toute l'école sera de nouveau en sortie le 29 juin. Nous partirons de l'école à pied pour une randonnée, nous pique-niquerons sur l'air de départ du kayak. Les CM2 feront la descente de l'Andelle en kayak et les autres classes reviendront à pied à l'école.
- D'autres surprises sont prévues pour les élèves d'ici la fin d'année mais celles-ci se feront à l'école.

PARTENARIAT AVEC LE SRP

Nous remercions pour l'installation de répéteurs wifi côté maternelles qui nous permettent de réceptionner le wifi dans les classes maternelles et d'avoir une meilleure réception pour le téléphone. Cette installation a permis également de réceptionner dans les classes primaires.

Nous avons le wifi dans tous les locaux de l'école.

Une commande de chaises pour les GS est à prévoir.

Un nouveau tableau est à accrocher dans la classe de CM1.

Serait-il possible de combler une des 2 vitres de la porte d'entrée de la classe de CM1 pour pouvoir mettre un affichage ?

QUESTIONS DES PARENTS

De nombreuses questions nous sont parvenues mais un très grand nombre concernaient des situations individuelles ou des problèmes déjà réglés à l'école.

Dorénavant seront prises en compte les questions en lien avec la vie de l'école uniquement.

- Les sorties scolaires : Nous n'avons plus de car à disposition et les transports coûtent très cher. Nous privilégierons donc les activités au sein des écoles pour toutes les classes.

Ce sont des surprises organisées pour les élèves. Le but d'une surprise est de ne pas être dévoilée avant. Une surprise est un cadeau ou un plaisir inattendu de manière à surprendre agréablement. Il est donc normal qu'aucun mail n'ait été envoyé.

L'ACAPE propose de financer un transport dans le cadre d'un projet bien défini sur demande de l'équipe enseignante.

- Le bac à sable : les enfants adorent jouer dans le bac à sable. Cela développe leur motricité fine et éveille leurs sens. Le bac à sable n'est ouvert que sur les périodes de beau temps. Le sable est renouvelé chaque année et ratissé aux vacances.

Il a été évoqué de retirer le sable au pied du toboggan afin de mettre des dalles caoutchoutées pour la sécurité des enfants. Cela permettrait une utilisation du toboggan par temps de pluie. Cette proposition est à l'étude en collaboration entre la mairie et l'ACAPE.

Le second bac à sable sera conservé.

Mélanie MAUGER, ATSEM et directrice du centre de loisirs met en avant la chance qu'ont les enfants d'avoir une si belle cour avec des jeux, de l'herbe, du sable alors que d'autres écoles montent des projets pour végétaliser leur cour de récréation.

- Sortie de 16h20 et car pour la garderie : la garderie est un service. Il y a un règlement que tout usager se doit de respecter.
Les enfants qui vont à la garderie sont appelés pour le cycle 1 ou se rangent dans le rang correspondant au cycle 2. Des erreurs, de plus en plus rares, restent possibles car nul n'est infallible. Dans ce cas les parents sont prévenus immédiatement. Nous trouvons alors une solution ensemble et le problème est réglé sereinement.
- Cadeau de la fête des mères et des pères : Cette activité n'est pas inscrite dans les programmes. Notre but est que l'enfant produise de l'art visuel à des fins pédagogiques. Cette année, ils ont réalisé un seul cadeau pour la fête des parents. Pour les années à venir, les enfants prépareront une comptine ou une poésie qui fera le bonheur de tous les parents.
- La table de ping-pong à l'école de Bourg Beaudouin sera installée pour la rentrée de septembre.
- Visites médicales : Vous avez reçu le planning du passage de l'infirmière. Elle nous a indiqué qu'il était mieux de rendre les carnets de santé chaque soir. Si vous n'avez pas d'annotation dans le carnet, pensez à le remettre pour la séance suivante. Il n'y a pas de planning de passage préétabli. Nous nous adaptons à chaque fois en fonction de divers paramètres.
Si vous avez reçu un rappel pour limiter le temps d'écran, c'est que votre enfant a discuté avec l'infirmière. Je ne suis pas présente lors des visites et je ne connais pas le retour écrit par l'infirmière.
Cela n'est pas en rapport avec les rares récréations pluvieuses et la courte diffusion d'un dessin animé après la cantine.

- Le cahier de liaison et les mails sont les moyens utilisés pour les échanges. Les échanges directs à l'oral restent notre priorité si vous avez une question ou besoin d'une information.
- Harcèlement : Un programme est mis en place au niveau de l'Education Nationale pour lutter contre le harcèlement. Il s'agit du programme pHARe. Il y a trois référentes sur le regroupement : Mme Dupont, Mme Chanteperdrix et Mme Owczarczak. Nous avons des formations en lien avec ce programme.
Nous attirons votre attention sur l'utilisation du mot harcèlement à ne pas confondre avec des disputes ou chamailleries de cours de récréation.
Les trois caractéristiques du harcèlement scolaires sont (sur education.gouv.fr) :

Lorsqu'un enfant est insulté, menacé, battu, bousculé ou reçoit des messages injurieux à répétition, on parle alors d'harcèlement.

1. **La violence** : c'est un rapport de force et de domination entre un ou plusieurs élèves et une ou plusieurs victimes.
2. **La répétitivité** : il s'agit d'agressions qui se répètent régulièrement durant une longue période.
3. **L'isolement de la victime** : la victime est souvent isolée, plus petite, faible physiquement, et dans l'incapacité de se défendre.

Les risques de harcèlement sont plus grands en fin d'école primaire et au collège.

- Nous apprenons à nos élèves à vivre ensemble dans le bien-être. Nous nous référons à la charte du bien-vivre ensemble.
Ils donnent le meilleur d'eux-mêmes et chaque réussite est mise en avant.
Pourquoi lors des conseils d'école et dans la vie de tous les jours ne pas faire remonter ce qui a fonctionné, ce qui vous a surpris, ce que vous avez apprécié... Nous sommes à votre écoute au quotidien et le conseil d'école ne doit pas remplacer des échanges constructifs pour comprendre le quotidien de vos enfants.

Etabli à Vandrimare, le 16 juin 2023.

Mme CHANTEPERDRIX et Mme OWCZARCZAK